

lums, etc. Les autres substances qui sont encore employées comme antiseptiques sont : l'acide salicylique, l'acide benzoïque, le menthol, le thymol, le chlorure de zinc et le sous-nitrate de bismuth. Dans ces derniers temps, on se sert, entr'autres antiseptiques, de l'iodoforme et du bichlorure de mercure. On attribue surtout à ce dernier l'avantage de prévenir les érysipèles. L'iodoforme s'emploie en solution au 1 $\frac{1}{7}$ avec l'éther ; c'est pour faire la gaze iodoformée, etc. Elle sert encore en injections après la ponction des abcès froids et glandulaires. La poudre est un des meilleurs antiseptiques dans le pansement des plaies. Le bichlorure de mercure peut être employé au 1 $\frac{1}{7}1000$; mais l'on s'expose à des empoisonnements. Les solutions plus faibles (1 $\frac{1}{7}2000$ - 1 $\frac{1}{7}5000$) sont moins dangereuses sans être pour cela inactives. Le bichlorure est contr'indiqué chez les individus atteints d'une affection rénale ou de diarrhée.

Si vous allez voir Lucas-Championnière faire l'ablation de tumeurs abdominales, vous le voyez opérer des heures entières dans une atmosphère de vapeurs phéniquées produites par le pulvérisateur Richardson.

Trélat à l'Hôpital de la Charité, Tillaux, Kirmisson à l'Hôtel-Dieu, Péan à St-Louis, etc., observent l'antisepsie la plus rigoureuse. Avant l'opération, le chef et ses aides se désinfectent avec le plus grand soin; la chambre opératoire est désinfectée au moyen d'acide phénique. Les draps et les serviettes qui doivent servir au malade pendant le cours de l'opération ont été passés préalablement au bichlorure, puis chauffés à l'étuve à une haute température.

Les instruments baignent continuellement dans un liquide antisepsié ; l'opérateur et les aides se plongent les mains dans ce liquide à la moindre indication. Après l'opération, les parties sont lavées au bichlorure, suturées et pansées à l'iodoforme.

Pommade contre le psoriasis capitis.—M. E. STERN.

Précipité blanc.....	10 grammes.
Savon noir.....	40 —
Lanoline anti-acide	50 —

Mélez et F. S. A. une pommade.

Faire tous les soirs une friction avec gros comme une noisette de cette pommade sur la racine des cheveux. Après un traitement de quatre à huit jours, toutes les pellicules ont disparu ; les parties malades redétiennent lisse et reprennent leur aspect normal. Pour assurer la guérison, on applique pendant quelque temps encore de la pommade adhésive à la lanoline et qu'on change tous les jours après un lavage quotidien du cuir chevelu.